

**Zeitschrift:** Taschenbücher der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau

**Herausgeber:** Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

**Band:** - (1923)

**Artikel:** Die Zurzacher Messen im Mittelalter

**Autor:** Amman, Hektor

### **Vorwort**

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-111255>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vorwort

Jede wirtschaftsgeschichtliche Forschung ist zur Sammlung des umfangreichen Stoffes auf die unermüdliche und uneigennützige Unterstützung durch die Beamten der verschiedenen Archive angewiesen. Diese Unterstützung habe auch ich für die vorliegende Arbeit wie immer in ausgedehntem Maße erfahren. Zu besonderem Danke fühle ich mich in erster Linie Herrn Dr. Hans Herzog für seine mannigfache Beihilfe und seinen Rat verpflichtet, ferner den Herren Staatsarchivaren Dr. Huber in Basel, Dr. Kurz in Bern und de Rämy in Freiburg. Fräulein Dr. Niquille vom freiburger Staatsarchiv verdanke ich die Mitteilung der Nummern 224—229 meiner Regesten.

Um die Anmerkungen nicht allzusehr anschwellen zu lassen, habe ich für die allgemeinen Ausführungen auf die Anführung der Literatur und der zahlreichen archivalischen Quellen verzichten müssen. Ich hoffe das an anderer Stelle nachholen zu können.

Für jede Mitteilung von sicher noch hie und da sich findenden, bisher unbekannten Urkunden über die Zurzacher Messen wäre ich sehr dankbar; sie könnten vielleicht in einem Nachtrag zusammengestellt einmal veröffentlicht werden.

Aarau, den 12. August 1923.